

11 de febrero. **Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia**

Comunicado Conjunto de la Comisión de Mujeres y Ciencia y Comisión Delegada de Igualdad del CSIC sobre el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia



## Comunicado Conjunto de la Comisión de Mujeres y Ciencia y Comisión Delegada de Igualdad del CSIC sobre el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

Un año más, conmemoramos que la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró el **11 de febrero** como **Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia**. Este es un recordatorio de que las mujeres y las niñas desempeñan un papel decisivo en las comunidades científicas y tecnológicas y de que debe reforzarse su participación en las mismas. El lema de la ONU para este 11 de febrero 2024 es: **“Mujeres en el liderazgo de las ciencias: Una nueva era para la sostenibilidad”**, un lema que nos recuerda que, para abordar algunos de los mayores retos de nuestra sociedad (desde la mejora de la salud hasta la lucha contra el cambio climático), es necesario aportar a la ciencia y el conocimiento desde todos los talentos disponibles. Necesitamos más mujeres, hoy y mañana, que trabajen en estos ámbitos y aporten nuevas perspectivas, valores y creatividad.

Para el CSIC, el mayor organismo público de investigación en España, este Día Internacional es una gran oportunidad para mostrar a la sociedad el trabajo y las aportaciones que se realizan en nuestra organización con una doble intención: fomentar las vocaciones científicas, especialmente en niñas, y reivindicar la importancia del papel y la presencia de las mujeres en la investigación. La implicación del personal del CSIC en esta campaña de divulgación es fundamental, así como lo es el compromiso institucional. Se han programado numerosos eventos de diferentes formatos, recopilados por la **Vicepresidencia Adjunta de Cultura Científica** en este dossier ([ACCESO AL DOSSIER](#)). Es sobre todo reseñable el trabajo y dedicación de los Comités de Igualdad de los distintos centros, institutos y unidades, que desarrollan estas tareas de divulgación y reivindicación a lo largo de todo el año, pero que en el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia tiene su máxima visibilidad.

El esfuerzo que hacemos en este Día Internacional no se puede limitar a una apelación puntual para motivar a las niñas hacia la Ciencia o visibilizar la presencia en esta de las mujeres. Tenemos que dar cuerpo y voz a un mensaje cultural mayor y transformador que abra las puertas a un cambio estructural transversal basado en la igualdad de género. La **Comisión Delegada de Igualdad (CDI)** y la **Comisión de Mujeres y Ciencia (CMyC)** son las encargadas de reflejar la situación de las mujeres en el CSIC, que queda plasmada en los documentos **I Evaluación del III Plan de Igualdad y en Mujeres Investigadoras 2023**. Su misión también es llevar la perspectiva de género a todas las estructuras y niveles del CSIC, con las que trabajamos activamente. Ambas Comisiones actúan en el asesoramiento y mejora de las políticas de género e igualdad. Por ello, en el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, insistimos en que la igualdad de oportunidades es esencial para el éxito del CSIC y para un futuro más justo y equitativo para todo su personal, así como para contribuir a una mejor sociedad.